

## **EFEMÉRIDE DE LOS DIPUTADOS Y SENADORES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, SOBRE EL DÍA INTERAMERICANO DE LA CALIDAD DEL AIRE.**

El aire es la mezcla de gases que constituye la atmósfera terrestre, formado principalmente de oxígeno y nitrógeno, y con otros componentes como el dióxido de carbono y el vapor de agua. [\*]

Una buena calidad del aire es esencial para la salud de la población, la flora y fauna de nuestros ecosistemas; también contribuye al desarrollo sustentable. Por otra parte, la exposición a contaminantes atmosféricos ocasiona daños a la salud de las personas, a la productividad sostenible de los ecosistemas y a la economía de los países.

Los niveles de contaminación son peligrosamente altos en diversas partes del mundo. Las cifras más recientes de la Organización Mundial de la Salud (OMS), revelan que 9 de cada 10 personas en el mundo respiran aire contaminado, y que la contaminación del aire causa 1 de cada 9 muertes a nivel global. [\*]

A fin de promover continuamente las acciones por una mejor calidad del aire en el continente americano, en noviembre de 2002 en Cancún, México, se llevó a cabo el XXVIII Congreso Interamericano de Ingeniería Sanitaria y Ambiental, en el cual se declaró el segundo viernes de agosto de cada año como el Día Interamericano de la Calidad del Aire. [\*]

Esta fecha se utiliza para concientizar acerca de la importancia de la buena calidad del aire, proponer soluciones participativas a los problemas relacionados con la calidad de aire y realizar actividades educativas, que promuevan un cambio positivo en la cultura del aire para mejorar condiciones sociales y económicas en el desarrollo humano.

A nivel nacional, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), ha calculado que las emisiones al aire tienen un costo de aproximadamente 594 mil 570 millones de pesos, o 2.9% del PIB nacional. [\*]

A fin de mejorar la calidad del aire para prevenir problemas de salud en la población y conservar los ecosistemas, actualmente se cuenta con la Estrategia Nacional de Calidad del Aire (ENCA). [\*] Además, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) cuenta con diversos programas y acciones para la gestión de la calidad del aire.

Entre ellos sobresalen los Programas de Gestión para Mejorar la Calidad del Aire (ProAire), que establecen medidas y acciones a corto, mediano y largo plazo, para prevenir y revertir las tendencias del deterioro de la calidad del aire en una región determinada o entidad federativa. [\*]

A pesar de estas acciones, la contaminación del aire sigue presentando altos niveles, especialmente en las zonas urbanas, donde el 80% de la población está expuesta a niveles de contaminación del aire que exceden los límites de la OMS.

Conscientes de esta situación, en el Partido Verde hemos impulsado diversas propuestas legislativas para contribuir a reducir los contaminantes atmosféricos y mejorar la calidad del aire.

Entre nuestras propuestas sobresale la creación de una Ley General de la Calidad del Aire y Protección a la Atmósfera, con objeto establecer las competencias de todos los ámbitos de gobierno en la gestión de la calidad del aire, la protección y restauración de la atmósfera, bajo el principio de concurrencia.

Asimismo, seguimos impulsando la instalación de azoteas verdes, el uso de la bicicleta, el fomento a las energías renovables, la aplicación de normas vehiculares más estrictas y otras medidas que contribuyen a disminuir las emisiones de contaminantes atmosféricos.

Por estas razones, las y los legisladores del Partido Verde nos sumamos a la conmemoración del Día Interamericano de la Calidad del Aire, con el compromiso de seguir trabajando por un aire limpio para todos.

Salón de Sesiones de la Cámara de Senadores, sede de la Comisión Permanente durante el segundo receso del tercer año de ejercicio de la LXIII Legislatura del H. Congreso de la Unión, 8 de agosto de 2018.

## **Legisladores de los Grupos Parlamentarios del**

### **Partido Verde Ecologista de México**

---

[\*] Real Academia Española. Diccionario de la Lengua Española. Aire (consultado en julio de 2018) <http://dle.rae.es/?id=1L3KU50|1L4xmvc>

[\*] WHO. Air Pollution (consultado en julio de 2018) <http://www.who.int/airpollution/en/>

[\*] Declaración del Día Interamericano de la Calidad del Aire (DIAIRE). 28 de octubre de 2002 <http://www.bvsde.ops-oms.org/bvsacg/guialcalde/6promocion/d6/009-declaraciondiaire/declaraciondiaire.pdf>

[\*] INEGI. PIB y Cuentas Nacionales Económicas y Ecológicas (consultado en julio de 2018) <http://www.inegi.org.mx/est/contenidos/proyectos/cn/ee/>

[\*] SEMARNAT. 2017. Estrategia Nacional de Calidad del Aire. Visión 2017-2030 [https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/195809/Estrategia\\_Nacional\\_Calidad\\_del\\_Aire.pdf](https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/195809/Estrategia_Nacional_Calidad_del_Aire.pdf)

[\*] SEMARNAT. Programas de Gestión para Mejorar la Calidad del Aire (ProAire). 8 de mayo de 2018 <https://www.gob.mx/semarnat/acciones-y-programas/programas-de-gestion-para-mejorar-la-calidad-del-aire>